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邵阳日报讯 （记者 杨吉
通讯员 周倜伊） 5月18日，全
国政协第139期干部培训班暨加
强和改进新时代市县政协工作专
题研讨班开班，此次培训采取线
上方式进行。

市政协党组书记、主席周文、
市政协副主席段雪梅、伍先明、丰
新妹、杨博理，市政协秘书长赵逢
春在市政协分会场参加开班仪式。

市政协机关在家干部职工收
看了开班式。各区县政协在分会
场进行了收看。

开班式上，参训人员收看学
习了全国政协领导围绕《关于加强
和改进新时代市县政协工作的意
见》（以下简称《意见》）所作的宣讲

报告。报告详细介绍了《意见》出
台背景、重要意义、框架结构和基
本内容，并就如何抓好贯彻落实，
提出了殷切期望和明确要求。

与会人员一致表示，这次全
国政协线上研讨班报告内容实，既
有权威理论阐释，也有政协工作的
生动案例，让人受益匪浅。大家将
以此次培训为契机，进一步深入学
习交流，提升自身理论水平，在今
后工作中紧扣本地政协实际、融会
贯通，不断推进邵阳政协工作制度
化、规范化、程序化，不断提高政治
协商、民主监督、参政议政水平，切
实把学习成果转化为履职尽责的
生动实践，以优异成绩迎接党的二
十大胜利召开。

全市政协系统
收看全国政协干部培训开班式

周文参加邵阳日报讯 （记者
马 剑 敏 通 讯 员 杨 向
军） 5月17日下午，市人大
常委会党组书记、主任周迎
春率市第二督查组来到北塔
区就居民自建房安全隐患问
题开展督查。她强调，要深
入学习贯彻习近平总书记重
要指示精神，全面落实党中
央、国务院决策部署和省市
工作要求，以“时时放心不
下”的责任感，全力做好居民

自建房安全隐患排查整治工
作。市政协副主席、北塔区
委书记肖平参加督查。

周迎春一行首先来到北
塔路与魏源西路交叉口一处
已拆除房屋现场，查看相关
情况。之后，来到位于新滩
镇的市护理学校，实地察看
学校校舍建筑状况，并与学
校负责人交流，全面深入了
解校园建筑安全情况。

在随后召开的督查反馈

会上，北塔区政府汇报了全
区自建房安全隐患专项排查
整治工作开展情况，市第二
督查组反馈了督查情况。

周迎春指出，加强建筑
安全管理，开展居民自建房
安全隐患排查整治依然任重
道远。北塔区要深化认识，
切实把思想和行动统一到中
央和省、市部署要求上来，坚
决扛牢抓好居民自建房安全
隐患排查整治工作的政治责

任，对标对表、不折不扣、扎
实有效推进整治工作。

周迎春强调，开展排查整
治，措施要更严厉，通过再聚
焦、再发动、再摸排、再整治、
再督办，聚焦方案、问题、重
点，进一步加大摸排力度，全
面摸清底数，分类指导、分类
施策，加强督查督办，坚决消
除隐患。作风要更严实，工作
要做到细而又细、实而又实、
准而又准，所有工作都要到现
场去、到实地去，认认真真地
查看，仔仔细细地督查，坚决
反对形式主义、官僚主义。责
任要更压实，各街道（乡镇）、
社区和村组以及各相关部门
要行动起来，层层压紧压实责
任，推动工作落细落实。

以“时时放心不下”的责任感
有力有序推进整治工作

周迎春到北塔区开展居民自建房安全隐患问题督查

邵阳日报讯 （记者 伍洁
通讯员 胡晓建 岳旭阳） 5月
18日上午，大祥区政府与黑龙江
沐宝动物园集团有限公司举行重
大招商引资项目签约仪式，投资
30 亿元的邵阳野生动物园项目
将正式落户大祥区。

沐宝集团在黑龙江、安徽、山
东等 11 个省都有动物园投资或
合作项目，对动物园经营管理经
验丰富，拥有很好的区域影响力
和文化品牌效应。

邵阳野生动物园项目位于大
祥区罗市镇新华村，占地面积约
1500 亩，计划总投资 30 亿元，分
两期建设。其中，一期园区内包
含猛兽探险区、大型实景演出和
国际大马戏表演区、步行区等娱
乐版块，将驯养大熊猫、金丝猴、
东北虎等200余种野生动物，游客
可以与动物进行零距离接触，感
受沉浸式体验。动物园预计2023
年10月1日开园，项目建成后预
计年接待能力达200万人次。

总投资30亿元，分两期建设，预计明年国庆开园

邵阳野生动物园落户大祥区

5 月 17 日，洞口县石柱镇
的多个微信群炸了锅：“救上
来了吗？”“书记好样的！”“书
记真英雄，为民办事的好书
记，为你点赞”“为书记、邦科
两名英雄点赞！”

当天，该镇东风村党支部
书记尹华伟带头跳下天家垅
水库救人的事迹和精神，让村
民很振奋。

“书记，书记，不得了了，
有人掉水里了，就在天家垅水
库……”17 日上午 7 时 14 分，
正在家照顾孩子上学的尹华
伟突然接到村民潘彩凤的电
话。尹华伟马上通知住在他
家二楼的驻村工作队员后，飞
速赶往事发现场。“快，快，
快！你赶紧通知其他村干部
和驻村干部，我先赶过去了。”
尹华伟边跑边大声呼喊邻居、
村委会委员尹邦科。

“书记，你来了就好了，水
太深，大家都不敢下水。”7 时
18分左右，尹华伟火速赶到事

发现场后，看到落水者抓住一根水藤，正在水中挣扎。
现场有数名围观群众急得跺脚，还有村民拿着水库边
专门用于防溺水的救生杆想要把落水者拉上来，无奈
距离太远够不着。

“书记，书记，水太深……”围观群众的话还没说
完，尹华伟纵身跳进了水里，并游向落水者。靠近
后，尹华伟立即从后面将落水者抱住往岸上游。可
是，落水者一直在胡乱挣扎，扑打水面，二人一时难
以往岸边移动。 （下转6版①）
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“我们邵阳县诸甲亭乡洪庙
村，虽然地处偏僻、交通不便，但
人才辈出，是方圆十里大名鼎鼎
的‘才子村’！”5 月 19 日，大祥区
一中校长毛力强自豪地介绍，“我
以出生在洪庙村为荣，是毛军发
院士引领出我们这个‘才子村’，
在他的影响下，我们村的莘莘学
子，刻苦求学、学业有成！”

在毛军发院士的感召下，毛
力强积极推动大祥一中与洪庙学
校开展对接帮扶活动，使家乡村
小领略到了城市学校的先进教学
方法，使城里的孩子感受到了农
村孩子学习生活的简单与快乐。

中国科学院院士毛军发，出
生在诸甲亭乡洪庙村300余人口
的自然院落郑家院子里。1977
年前，郑家院子仅有三个凭大队
推荐在乡办高中毕业和一个初中
毕业的文化人。国家恢复了高考
制度以来，很多怀揣大学梦的有
志青年考上了自己梦寐以求的理
想大学。毛军发从中看到了升学
的曙光。他丢掉顾虑，发奋读书，
力求上进。

通过不断努力，毛军发考上了省办重点高中邵阳县
二中，1981年以优异的成绩考入国防科技大学，成为郑
家院子第一个大学生。满院子的人都精神振奋，为之
庆贺。大学阶段,毛军发更是上进。1985 年，于国防科
技大学获学士学位；1988年，于中国科学院上海原子核
研究所获硕士学位；1992年，于上海交通大学获博士学
位；1994 年 5 月—1996年8月，先后在香港中文大学、美
国加州大学伯克莱分校做博士后研究。 （下转6版②）
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新华社北京5月 19日电 5 月 19
日，国家主席习近平在金砖国家外长会
晤开幕式上发表视频致辞。

习近平指出，当前，百年变局和世纪
疫情叠加影响，国际形势中不稳定、不确
定、不安全因素日益突出。但是，和平与
发展的时代主题没有变，各国人民对美

好生活的追求没有变，国际社会同舟共
济、合作共赢的历史使命也没有变。作
为国际社会积极、向上、建设性力量，金
砖国家应该坚定信念，直面风浪，以实际
行动促进和平发展，维护公平正义，倡导
民主自由，为处于动荡变革期的国际关
系注入稳定性和正能量。 （下转7版）

习近平在金砖国家外长会晤
开幕式上发表视频致辞

邵阳日报讯 （记者 朱杰
通讯员 李建秋） 5 月 19 日下
午，市委副书记、市长华学健主持
召开市政府 2022 年第 12 次常务
会议，重点研究疫情防控、污染防
治、房地产业健康发展、推行“田
长制”等事项。

会 议 传 达 学 习 了 习 近 平
总书记在庆祝中国共产主义青
年团成立100周年大会上的重要
讲话精神。会议强调，要切实把
青年工作作为一项战略任务抓好
抓实，落实好党建带团建制度机
制，把青年团结、组织、动员起来，
为实现中华民族伟大复兴培养源
源不断的后备人才。

会议重温了5月5日中共中
央政治局常务委员会会议精神。
会议强调，要把思想和行动统一
到党中央对当前疫情防控形势的
分析判断上来，继续从严从紧抓
好常态化疫情防控，全面加强防
控能力建设，坚决筑牢疫情防控
屏障，巩固住来之不易的疫情防
控成果。

会议传达学习了全省污染防
治攻坚战“2022 年夏季攻势”动
员部署电视电话会议精神。会议
强调，要聚焦“夏季攻势”，紧盯中
央、省交办的突出生态环境问题，
严格按照整改内容、要求和时限，

实行“清单制、责任制、销号制”，
坚决抓好落实；紧盯群众关注和
反映的问题，靶向施策、精准治
理，做到问题零放过、整改零容
忍、处置零遗留；紧盯空气环境质
量、水环境质量改善幅度、基础设
施建设滞后等短板弱项指标，坚
持系统思维，加强调度推进，全力
补短板强弱项。

会议审议并原则通过《关于
促进全市房地产业平稳健康发展
的意见（送审稿）》。会议强调，要
把促进房地产业平稳健康发展作
为当前重点工作来抓，全面提升
审批效能，优化营商环境，激活房
地产市场需求，推动房地产业高
质量发展。

会议审议并原则通过《关于
严格耕地保护全面推行“田长制”
的实施方案（送审稿）》。会议强
调，要坚决扛起耕地保护重大政
治责任，全面推行“田长制”，坚决
遏制耕地“非农化”、防止耕地“非
粮化”。

会议还审议通过了《邵阳市
政务信息化项目建设管理办法
（送审稿）》和《邵阳市规范民办
义务教育发展实施方案（送审
稿）》等。

会议还研究了邵阳铁路货栈
查验场项目建设以及其他事项。

华学健主持召开市政府
2022年第12次常务会议

重 点 研 究 疫 情 防 控
和 污 染 防 治 等 事 项

“医养中心是我家，如今养老全靠
‘她’。来此住宿一年半，逢人就把‘她’
来夸。地理环境选得对，有山有水又有
花（园）。医护人员个个棒，服务态度顶
呱呱……”这是居住在市中医医院北塔
院区医养中心（以下简称北塔院区）的
94岁老人简立华为表达心中暖意，于去
年年底特意写下的打油诗。

简立华是一位退休干部，入住北塔
院区已经两年了。这两年在北塔院区，
他过得很舒心，每天上午看看书、读读
报，下午和这里的室友打打麻将、聊聊
天，逢人就说：“这里有公寓式单间、空
调、电视机、无线网络、独立卫生间、暖
风机、单独洗衣机、活动室等等，真是感
谢党和政府啊，我就在这里安度晚年

了。”
随着老龄化步伐的加快，健康养老

问题备受关注。近年来，北塔区持续深
化养老和医疗的资源整合，北塔区民政
局积极探索“医养结合”服务新模式，与
市中医医院实施战略合作，共同成立了
北塔院区，以促进老年人“老有所养、老
有所医”的有机结合和有效衔接，满足
社会多层次的养老需求，让老年人享受
到更便利的医疗服务，让他们的晚年生
活更舒心更多彩。

北塔院区位于北塔区资江二桥北
端，为有利于智慧养老，特对原楼房严
格按照适老化标准进行升级改造，设有
起居室、活动室、康复室、养护站等功能
区域，同时完善无障碍设施、24小时实

时监控、中心供氧、呼叫系统等硬件设
施。采用24小时监控系统、呼叫系统，
实施无纸化网络办公，将入住老人的健
康档案电子化，方便调阅。

医护人员做到每日工作流程实时
更新，有据可查。老人日常生活数据及
健康档案实现电子调档，随时调阅，既
方便了档案数据的管理，又能及时管理
老人健康，达到治未病的目的。

北塔院区为入住老人建立一个包括
子女家属、护工、护士、医生、康复师等在
内的微信家属沟通交流群，让家属能够随
时看到老人在机构的日常生活情况，护理
人员也会在群内反馈老人每天的健康状
况，有任何问题都会跟家属及时沟通。

目前，北塔院区共有入住老人60多
位，年龄最大的95岁，75岁以上老人占比
80%。为了让每一位入住的老人都能享
受到高质量的老年生活，该院区按照健
康养老、全失能养老、半失能养老、特困
养老等不同需求将老人安排至不同楼栋
不同楼层，每位老人都有医护人员进行
24小时贴身照护。 （下转2版）

“联管”出来的幸福
——北塔区创新“五管”模式打造老年人“幸福之家”系列报道之五

邵阳日报记者 胡梅 袁光宇 通讯员 张妍 谭贤超


